



Gruppe *conversación en español*

Conversación en español

Jeden zweiten und vierten Dienstag im Monat treffen sich im Forum Kladow von 19:30 bis 21:00 Uhr Leute mit einer gemeinsamen Leidenschaft für die spanische Sprache.

Ich bin dazu gekommen, weil ich einen Kollegen in Ecuador besuchen möchte und habe eine freundliche Aufnahme gefunden. Die Gruppe besteht aus Interessierten an Land und Sprache, die sich teilweise länger in spanischsprachigen Ländern aufgehalten haben. Einige haben bereits sehr gute Sprachkenntnisse und tragen zur Begeisterung für das Spanische bei. Eine weitere Bereicherung sind zwei Mitglieder, die Spanisch als Muttersprache sprechen. Sie unterstützen die Diskussion und sind gerne zu genaueren Erklärungen bereit. Obwohl das Niveau anspruchsvoll ist, bin ich mit meinen elementaren Sprachkenntnissen willkommen und

profitiere von jedem Treffen.

Oft lesen wir gemeinsam einen spanischen Buchausschnitt, übersetzen ihn und sprechen darüber. Es können Geschichten aus dem Alltag sein, Berichte aus einem spanischsprachigen Land oder Artikel aus speziellen Zeitschriften, in denen bereits die wichtigsten Vokabeln übersetzt sind.

Was wird alles besprochen? Bei meinem ersten Besuch ging es um die *aurora boreal* (Nordlicht), denn eine Teilnehmende plante eine Schiffsreise nach Norwegen. Wer möchte, erzählt von seiner *hija* (Tochter) oder seinem *hijo* (Sohn) oder von seiner familiären Situation. Sehr beliebt sind die *cumpleaños* (Geburtstag). Oft werden dann kulinarische Spezialitäten mitgebracht und es entsteht ein ungezwungener Austausch, der förderlich für den Lernfortschritt ist. Auch *el alma* (Seele) kommt zu Wort, wenn zur Begleitung von Klavier oder Violine *canciones* wie „*Cariñito*“, „*Guantanamera*“ oder Weihnachtslieder gesungen werden. Im Sommer gibt es immer ein Treffen beim „*Amigo*“, dem *Budybären* am Hafen von Alt-Kladow.

Es ist nicht übertrieben zu sagen, dass in der *conversación en español* am Dienstagabend ein spanisches Feuer brennt, das alle Teilnehmenden erfasst und genährt wird durch die gemeinsame Liebe zur spanischen Sprache, zur Kultur und zur Lebensweise. Es ist ein Ort, an dem alle Teilnehmenden ihre Sprachfähigkeiten üben und verbessern und dazu beitragen, dass Kladow international ist.



Weihnachtsfeier 2022

Foto: Yvonne Persch